
anuncie no www.classificados.gazetario.com

Fundado em 1997 • Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 3 de Abril de 2025.  Ano XXVII Nº 1606 - R$ 2,00 - Presidente: Jorge Bernardes

SEI-RJ completa cinco anos fazendo a 
transformação digital na administração pública

BNDES doa R$ 50 milhões para reconstrução do 
Museu Nacional e recuperação do fóssil de Luzia
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no jogo de 
estreia na 
Libertadores

“O Museu Nacional tem 
um papel fundamental do 
reconhecimento do Brasil 
profundo e secular. Aqui esta-
vam expressões importantes 

do que somos como brasilei-
ros. É importante recuperar 
e entregar o museu Nacio-
nal o mais rápido possível”, 
afirmou Aloizio Mercadante, 

presidente do BNDES.
Deste valor, pelo menos R$ 

2,5 milhões devem ser libera-
dos imediatamente para os 
trabalhos. Os recursos vão 

permitir a restauração do crâ-
nio de Luzia, fóssil humano 
mais antigo do Brasil que des-
pareceu nos escombros.

Alexander Kellner, diretor 

do Museu Nacional, destacou 
a importância da doação do 
banco e da ajuda de uma rede 
de parceiros no processo de 
reconstrução da instituição.
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O espetáculo “Violeta 
Parra em dez cantos”,  
estreia no Teatro 
Glaucio Gill
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Descobertas 
pinturas 
rupestres 
no Parque 
Nacional do 
Itatiaia

Prefeitura 
intensifica ações 
educativas 
no mês da 
conscientização 
do autismo

Brasil espera ‘tarifaço de Donaldo 
Trump’ e se prepara para retaliar

Um importante sítio 
arqueológico com pinturas 
rupestres foi descoberto no 
Parque Nacional do Itatiaia, 
no Rio de Janeiro, anuncia-
ram autoridades nesta quar-
ta-feira (2). Batizado de Sítio 
Agulhas Negras, o local fica 
a 2.350 metros de altitude.
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Vendas de máquinas 
e equipamentos 
sobem 17% no 
primeiro bimestre

Autismo: entenda os impactos do 
diagnóstico tardio em adultos

Olimpíada de Matemática bate 
recorde de cidades e escolas inscritas

A receita de vendas da 
indústria de máquinas e equi-
pamentos atingiu R$ 43,3 
bilhões nos dois primeiros 
meses do ano, 16,9% acima 
do registrado no mesmo 
período de 2024. Os dados, 
divulgados nesta quarta-feira 
(2), são da Associação Brasi-
leira da Indústria de Máquinas 
e Equipamentos (Abimaq).

O resultado das vendas do 
acumulado de janeiro e feve-
reiro é o primeiro positivo 
após três anos consecutivos 
de queda nas receitas nos pri-
meiros bimestres, de 2024, 
2023, e 2022. 

Entre os mercados com-
pradores, o destaque foi a 
melhora na demanda de 
máquinas para fabricação 
de bens de consumo, de 
máquinas para agricultura e 
de máquinas para constru-
ção civil.

Exportações 
As  exportações  do 

setor totalizaram US$ 1,6 
bilhão no primeiro bimes-
tre, uma queda de 10% na 

comparação com o mesmo 
período de 2024. Os seto-
res fabricantes de máquinas 
para construção (-25,4%), 
indústria de transforma-
ção (-12,3%) e componen-
tes (-10,5%) registraram os 
principais recuos.

Por destino, a principal 
queda nas exportações ocor-
reu nas vendas para a América 
do Norte (-26,8%): nos Esta-
dos Unidos, o recuo foi de 
26,8%; no México, de 30,6%; 
e no Canadá; de 13,1%. 

Houve crescimento ape-
nas nas exportações para a 
América do Sul (+12,4%) com 
destaque para a Argentina 
que ampliou as aquisições 
em 73,4%, principalmente em 
máquinas agrícolas e máqui-
nas para construção civil.

“Com esses resultados, a 
América do Sul voltou a ser o 
principal destino das máqui-
nas nacionais, adquirindo 
35,5% de todos máquinas 
e equipamentos exporta-
dos pelo Brasil”, destacou a 
Abimaq em nota.
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O Instituto de Matemática 
Pura e Aplicada (IMPA) informou 
que a 20ª edição da Olimpíada 
Brasileira de Matemática das 
Escolas Públicas (OBMEP) atingiu 
um marco histórico em 2025, 
registrando o maior número de 
escolas e municípios inscritos.

Neste ano, a competição 
chegará em 57.222 escolas de 
5.566 cidades – garantindo 
uma cobertura de 99,93% dos 

municípios do país. Ao todo, o 
certame reunirá 18,6 milhões 
de estudantes do 6º ano do 
Ensino Fundamental ao 3º ano 
do Ensino Médio de instituições 
públicas e privadas.

As provas da olimpíada 
serão aplicadas em duas fases: 
a primeira em 3 de junho e a 
segunda em 25 de outubro. Os 
vencedores serão anunciados 
em 22 de dezembro.

Estudantes premiados com 
medalhas nacionais de ouro, 
prata ou bronze garantem 
vaga no Programa de Iniciação 
Científica Jr. (PIC), que oferece 
aulas avançadas de matemá-
tica e uma bolsa de R$ 300 do 
CNPq (Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico) para alunos de 
escolas públicas.

No total, a OBMEP distribuirá 

8.450 medalhas nacionais — 
650 de ouro, 1.950 de prata 
e 5.850 de bronze — além de 
51 mil certificados de menção 
honrosa. Para incentivar ainda 
mais a participação dos estu-
dantes, a competição premiará 
também os melhores desempe-
nhos estaduais, com a entrega 
de pelo menos 20,5 mil meda-
lhas. A premiação estadual não 
dá acesso ao PIC.

Desde que pode se lem-
brar, a nutricionista Beatriz 
Lamper Martinez, de 48 anos, 
sempre apresentou caracte-
rísticas distintas e que, até 
pouco tempo, não podiam ser 
facilmente explicadas.  

Na infância, a mãe se referia 
a ela como uma criança exces-
sivamente sensível e madura 
para a idade, que se envolvia 
emocionalmente com proble-
mas de pessoas mais velhas.  

Em setembro do ano pas-
sado, Beatriz foi diagnosticada 
com transtorno do espectro 
autista (TEA). À Agência Brasil, 
ela disse que buscou o diagnós-
tico porque, desde 2013, era 
tratada para transtornos como 
depressão e ansiedade, mas 
sem sucesso. “Muda medica-
ção, aumenta medicação, mas 
eu nunca ficava estável”.  

Foi um relacionamento com 
o pai de uma criança com TEA 
que a fez abrir os olhos para 
características próprias que 
coincidiam com o quadro em 
questão. “Ao longo dos meses, 
comecei a me identificar com 

aquelas informações”. 
“Foram oito meses tendo 

acesso a tudo isso. Comecei a 
ler a respeito, procurar mais 
coisa. Resolvi ir atrás de um 
psiquiatra que entendesse 
do assunto. Inicialmente, me 
deram um diagnóstico clínico 
de TEA. No fundo, eu já sabia, 
mas fui fazer testes neurop-
sicológicos. Procurei uma 

clínica, já que é uma bateria 
de exames, perguntas, dese-
nhos, entrevistas. E veio a con-
firmação de que sou mesmo 
autista nível 1 de suporte. O 
diagnóstico também acusou 
altas habilidades, com QI [quo-
ciente de inteligência] acima 
da média.” 

Com o diagnóstico, Beatriz 
pode entender que as crises 

que se manifestaram durante 
boa parte da vida não eram 
pura e simplesmente causa-
das por transtornos como 
ansiedade ou depressão. “Na 
literatura, mulheres que têm 
diagnóstico tardio de TEA, 
em sua maioria, desenvolvem 
ansiedade e depressão na vida 
adulta”.  ldades de convivência 
e poucos relacionamentos.

Em comunicado, o 
porta-voz das For-
ças Armadas do país 
anunciou a conclu-
são da operação 
ao redor da ilha, 

que descreveu no dia ante-
rior como “um alerta severo” 
contra a busca do território 
pela independência, e disse 
que o país “concluiu todos os 
seus objetivos planejados nos 
exercícios conjuntos realizados 
de 1º a 2 de abril”. 

O comando do Exército con-
firmou ter realizado exercícios 
de tiro real com seus caças e 
foguetes nas águas do Mar da 
China Oriental, mas não iden-
tificou o local exato atingido 
durante o treinamento. 

Afirmou que as manobras 
“de longo alcance com muni-
ção real” envolveram “ataques 
de precisão contra alvos simu-
lados e instalações de energia” 
e pretendiam “testar a capa-
cidade das tropas” em áreas 

como “o bloqueio e o controle 
e os ataques de precisão con-
tra alvos-chave”. 

Na terça-feira (1º), o porta-
-voz das Forças Armadas chi-
nesas afirmou que a opera-
ção conjunta envolveu forças 
navais, aéreas e terrestres. O 
objetivo seria simular um blo-
queio da ilha, que Pequim con-
sidera parte de seu território. 

Shi Yi afirmou que as 
manobras se concentram 
em “patrulhas de prepara-
ção para combate marítimo 
e aéreo, e no bloqueio de 
áreas-chave e rotas maríti-
mas” e que as Forças Arma-
das chinesas “se aproximam 
da ilha de Taiwan a partir de 
múltiplas direções”. 

O Ministério da Defesa de 
Taiwan afirmou ter detectado 
21 navios de guerra ao redor 
da ilha, incluindo um porta-
-aviões, além de 71 aviões e 
quatro navios da Guarda Cos-
teira, nas primeiras 24 horas 

de ação chinesa. 
Em resposta, o governo de 

Taiwan mobilizou seus aviões 
e navios de guerra e ativou o 
sisteO Gabinete Presidencial 
do país postou no X que “as fla-
grantes provocações militares 
da China não apenas ameaçam 
a paz, mas também minam a 
segurança em toda a região”. 
O Ministério das Relações Exte-
riores escreveu:ma terrestre 
de mísseis de defesa. 

“Condenamos veemente-
mente os exercícios militares 
conjuntos da China perto de Tai-
wan. As provocações ameaçam 
a paz regional. Instamos Pequim 
a parar de desestabilizar o sta-
tus quo e a paz e estabilidade 
do Indo-Pacífico por meio de 
comportamento imprudente”. 

A Marinha chinesa tam-
bém realizou, recente-
mente, exercícios perto da 
Austrália e da Nova Zelân-
dia para os quais não deu 
nenhum aviso, forçando o 

redirecionamento de última 
hora de voos comerciais. 

Horas depois das declara-
ções das autoridades chinesas 

e taiwanesas, os Estados 
Unidos afirmaram que estão 
monitorando de perto a ativi-
dade militar da China perto de 

Taiwan e continuarão a apoiar 
a ilha diante da pressão mili-
tar, econômica e diplomática 
de Pequim. 

China exibe exercícios militares em 
Taiwan, com lançamento de mísseis 
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BNDES doa R$ 50 milhões para reconstrução do 
Museu Nacional e recuperação do fóssil de Luzia

Por Cristina Boeckel, g1 Rio 

O Banco Nacio-
nal de Desen-
volv imento 
Econômico e 
Social (BNDES) 
anunciou, no 

começo da tarde desta quarta-
-feira (2), um novo investimento 
de R$ 50 milhões na reconstru-
ção do Museu Nacional.

O local passa por obras de 
recuperação após ter sido des-
truído por um incêndio de gran-
des proporções em 2018 (veja 
mais detalhes abaixo).

“O Museu Nacional tem um 
papel fundamental do reconhe-
cimento do Brasil profundo e 
secular. Aqui estavam expres-
sões importantes do que somos 
como brasileiros. É importante 
recuperar e entregar o museu 
Nacional o mais rápido possí-
vel”, afirmou Aloizio Merca-
dante, presidente do BNDES.

Deste valor, pelo menos R$ 
2,5 milhões devem ser libera-
dos imediatamente para os 
trabalhos. Os recursos vão per-
mitir a restauração do crânio 
de Luzia, fóssil humano mais 
antigo do Brasil que despare-
ceu nos escombros.

Alexander Kellner, diretor 
do Museu Nacional, destacou 
a importância da doação do 
banco e da ajuda de uma rede 
de parceiros no processo de 
reconstrução da instituição.

“Estamos trabalhando para 
que, em 2026, consigamos cum-
prir a nossa promessa de rea-
brir o museu e os jardins para a 
população”, disse Kellner.

O esqueleto de uma baleia 
cachalote de mais de 15 metros 

deve ficar exposto para visita-
ção a partir de 5 de junho.

Mercadante afirmou que o 
BNDES negocia com a Febraban 
a doação de bancos privados 
para a instituição. Segundo ele, 
pelo menos mais R$ 18 milhões 
em recursos devem ser doados.

Pesquisadores recriam parte 
do acervo do Museu Nacional, 
incluindo o crânio de Luzia, com 
impressoras 3D

Doações anteriores

Esta não é a primeira doação 
do BNDES, que já contribuiu 
outros R$ 50 milhões ao longo 
dos anos 2019 e 2020.

O Museu Nacional foi fun-
dado em 1818, com o nome 
de Museu Real, e pegou fogo 
no ano do bicentenário.

O Museu Nacional é uma ins-
tituição autônoma, integrante 
do Fórum de Ciência e Cultura 
da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro e vinculada ao 

Ministério da Educação.
Como museu universitário, 

vinculado à Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro (UFRJ), tem 
perfil acadêmico e científico.

O evento contou também com 
a presença do reitor da UFRJ.

“A universidade é um 
dos lugares mais importan-
tes para o desenvolvimento 
social e econômico”, disse 
Roberto Medronho, reitor 
da UFRJ, que também se 

manifestou contra o corte 
de recursos da universidade.

Ele destacou a necessidade 
de apoio para que a universi-
dade mantenha instituições his-
tóricas como o Museu Nacional 
e mantenha ações afirmativas.

O incêndio no Museu Nacio-
nal, que aconteceu na noite de 
2 de setembro de 2018, des-
truiu o local, na Quinta da Boa 
Vista, em São Cristóvão, na Zona 
Norte do Rio.

As chamas destruíram 
85% do acervo, que tinha 20 
milhões de itens entre docu-
mentos, objetos, fósseis, 
múmias, mobiliário, coleções 
de arte e estudos científicos.

As obras de reconstrução 
foram iniciadas em novem-
bro de 2021, depois de 3 
anos de retirada de escom-
bros e contenção da estru-
tura, além de atrasos em 
decorrência da pandemia.

Viveiro da Mata Atlântica será construído 
em aldeia indígena de Maricá

Corpo de Bombeiros de Nova Friburgo terá 
uma mulher no comando pela primeira vez

Entre os dias 2 e 4 de abril 
será realizado o Mutirão de 
construção do Viveiro da Mata 
Atlântica na Aldeia Guarani 
Mbyá de Mata Verde Bonita, 
Maricá (RJ), como parte do 
processo de capacitação da 
“Brigada Indígena por Maricá.

Entre os dias 14 a 19 de abril 
será realizado o treinamento 
de 50 brigadistas pela equipe 
do programa PrevFogo do 
IBAMA, órgão do Ministério do 
Meio Ambiente e de Mudança 
do Clima.

O objetivo da 1a Brigada Indí-
gena do estado do RJ é atuar na 
proteção da biodiversa restinga 
da Área de Proteção Ambiental 
(APA) Estadual de Maricá que 
tem dezenas de focos de desejo 
ilegal de lixo (sofás, pneus etc) 
que num cenário de estiagem 
prolongada tem sido destruída 
pelo aumento expressivo de 
incêndios florestais que vem des-
truindo a fauna e flora, e quei-
mando plantas de usos medicinal 
e ritualístico.

A formação da 1a Brigada 

Indígena do estado do Rio de 
Janeiro é uma iniciativa do Movi-
mento Baía Viva e da Comissão 
de Lideranças da Aldeia Mata 
Verde Bonita e conta com o 
apoio institucional do Fundo 
Casa Socioambiental.

Além da APA Estadual de 
Maricá, o município dispõe de 
9 Unidades de Conservação 
Ambiental e nenhuma destas 

Unidades de Conservação da 
Natureza dispõe atualmente 
de Brigadas de Incêndios Flo-
restais, o que tem colocado 
em risco a conservação destes 
relevantes ecossistemas.

Como desdobramento da 
“Brigada Indígena por Maricá”, 
foi iniciada uma mobilização pro-
tagonizada por indígenas, agri-
cultores familiares, produtores 

agroecológicos de Maricá e eco-
logistas para que a Prefeitura 
Municipal de Maricá e a Câmara 
de Vereadores local aprovem 
uma legislação para criação de 
uma Brigada de Prevenção e 
Combate a Incêndios Florestais 
para atuar de forma permanente 
na defesa das áreas verdes rema-
nescentes existentes no territó-
rio maricaense.

Pela primeira vez em sua his-
tória, o 6º Grupamento do Corpo 
de Bombeiros Militar de Nova 
Friburgo (6º GBM) terá uma 
mulher no comando. A tenen-
te-coronel bombeiro Michelle 
Dias Pereira Santa Rita, que já 

foi aspirante na unidade, será 
empossada em cerimônia no 
próximo dia 2 de abril, no lugar 
do tenente-coronel Luiz Fer-
nando Nunes Shinkado que está 
a frente do quartel friburguense 
desde setembro de 2022.  

A tenente-coronel Michelle 
Santa Rita vai comandar uma 
tropa de aproximadamente 200 
bombeiros que atuam no quar-
tel do 6º GBM, no bairro Vila 
Nova. A corporação militar é 
responsável pelo atendimento 

de combate a incêndios, socor-
ros, fiscalizações e resgates em 
vias públicas em Nova Friburgo 
e mais oito municípios vizinhos 
do Centro-Norte fluminense 
e tem outros cinco quartéis 
subordinados.

Falha na rede elétrica 
deixa 220 mil sem 
luz em Niterói

No Dia Mundial de 
Conscientização do Autismo, 
Alerj recebe seminário 

Cerca de 220 mil clientes tive-
ram o serviço de energia inter-
rompido nas cidades de Niterói, 
de São Gonçalo e outros pontos 
da Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro devido ao desarme 
na Linha de Distribuição de Alta 
Tensão Magé/Zona Sul.

A linha impactada abastece 
as subestações de Maria Paula 
e Arsenal e sofreu a interrupção 
por volta das 15h30 de terça-feira 
(1º). O Hospital Estadual Alberto 
Torres chegou a ser impactado e 
precisou ativar um gerador para 
garantir o fornecimento de ener-
gia à unidade de saúde.

A Enel, concessionária que 
atende a região, informou que 
normalizou, às 21h30, o forneci-
mento de energia para os clientes 
afetados. O problema foi cau-
sado pela queda de torres do 
Complexo Petroquímico do Rio 
de Janeiro (Comperj) devido a 
fortes ventanias.

Assim que identificado o 
problema, técnicos da distri-
buidora iniciaram manobras 
remotas para restabelecer o 
serviço. A Enel informou que 
em até meia hora, 72% dos con-
sumidores afetados já tinham o 
fornecimento retomado.

No Dia Mundial de Cons-
cientização do Autismo, a 
Assembleia Legislativa do Rio 
de Janeiro recebeu nesta terça-
-feira (2) o seminário “Vivendo 
no Espectro”.

Em vez de acalorados deba-
tes parlamentares, o plenário 
reuniu familiares de pessoas 

autistas, especialistas e parla-
mentares para discutir desafios 
e avanços na luta por direitos.

Pais compartilharam suas 
histórias de luta e supera-
ção, e especialistas apresen-
taram dados para reforçar 
a necessidade de políticas 
públicas eficazes.

BNDES doa R$ 50 milhões para reconstrução do Museu Nacional
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Prefeitura intensifica ações educativas 
no mês da conscientização do autismo

A Prefeitura de 
Duque de Caxias, 
por meio da 
Secretaria Muni-
cipal de Educa-
ção, está promo-

vendo uma série de atividades 
em alusão ao mês da Conscien-
tização do Autismo, celebrado 
mundialmente em 2 de abril. A 
data, instituída pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) em 
2007, tem como objetivo dis-
seminar informações sobre o 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), combater o preconceito e 
estimular a inclusão social.

O autismo é um transtorno 
do neurodesenvolvimento que 
afeta a comunicação, a lingua-
gem, o comportamento e a 
interação social. Cada pessoa 
com TEA apresenta um quadro 
único, com diferentes desa-
fios e habilidades. No Brasil, a 
Lei 13.652/2018 instituiu o Dia 
Nacional de Conscientização 
sobre o Autismo, reforçando a 
importância do debate sobre 
o tema. Além disso, em 2020, 
foi sancionada a Lei 13.977, 
que criou a Carteira de Identi-
ficação da Pessoa com Trans-
torno do Espectro Autista (Cip-
tea), garantindo mais direitos 
e acessibilidade.

De acordo com a professora 
Renata Vogas, coordenadora do 
Departamento de Acessibilidade 
e Inclusão Educacional (DAIE/
SME), a escola desempenha um 

papel fundamental na promo-
ção da inclusão social. “Orien-
tamos as unidades escolares 
que desenvolvam atividades 
que contribuam na promoção 
da conscientização, do res-
peito e da inclusão das pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). Atividades lúdi-
cas e interativas promovem a 
empatia e a compreensão das 
diferenças”, exemplificou.

A Escola Municipal Brasília, 
localizada em Xerém, realizará 
diversas atividades diversifica-
das, durante todo o mês a fim 
de trocar saberes com a comu-
nidade escolar. “É com alegria 
que informamos que nossa 
escola segue atenta à impor-
tância dessa data tão especial. 
Nossa professora, Paula Raposo 
está realizando palestras de 
sensibilização junto a todas as 
turmas tendo a causa autista 
como pauta de sua fala. Além 
disso, cada professor ampliará 
o debate, desenvolvendo ativi-
dades que envolvam a descons-
trução de estereótipos em torno 
do TEA, dando ênfase à inclusão. 
Na data do dia 28/04, provável 
data, realizaremos também um 
almoço com as responsáveis 
legais das crianças do AEE, aonde 
serão oferecidas oportunidades 
de falas, seguidas de uma sessão 
de cinema. O espaço contará 
com uma exposição de trabalhos 
dos alunos de toda a escola a 
favor da inclusão de um modo 

geral”, explicou a diretora da UE, 
profa Fabíola Franco.

Segundo a secretária munici-
pal de Educação, profª Iracema 
Costa, é importante ressaltar a 
importância de envolver toda 

a comunidade escolar nessas 
iniciativas a fim de promover 
um ambiente de respeito, com-
preensão e acolhimento. “A 
inclusão não é apenas um direito 
garantido por lei, mas um dever 

de todos nós,, declarou a gestora 
da Pasta.

Corroborando com a fala 
da secretária de Educação, o 
prefeito Netinho Reis salien-
tou que uma das diretrizes de 

seu governo é a inclusão social. 
“Cuidamos das famílias de nossa 
cidade e, entre nossas ações, 
destaco a criação da Casa do 
Autista, uma prioridade do 
nosso governo. 

BELFORD ROXO

JAPERI

NOVA IGUAÇU

DUQUE DE CAXIAS

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
está executando obras de 
infraestrutura no bairro Cabuçu. 
Os serviços incluem drenagem 
pluvial, pavimentação asfáltica e 
ligações domiciliares de esgoto 
sanitário. Aproximadamente 
2.800 toneladas de asfalto já 
foram aplicadas em dez ruas 
da região.

Ruas como Maranguape, Car-
los Brandão Monteiro, Recife, 
Rui Barbosa, Bom Jardim, Tim-
baúba e Tegipio, receberam 
pavimentação e melhorias em 
infraestrutura, como a instala-
ção de 7.400 metros de meio-
-fio, sarjeta e calçadas, propor-
cionando uma infraestrutura 
mais completa e acessível para 
os moradores. Já outras três, 
como a Fernando Antônio, 
Caruaru e Goiânia, estão em 
processo de asfaltamento com-
pleto que deve ser finalizado em 
breve pela Secretaria Municipal 
de Infraestrutura.

“Vamos melhorar os aces-
sos asfaltando as ruas e 

possibilitando ao morador 
trânsito por ruas asfaltadas, 
com maior conforto. São obras 
que começaram no ano pas-
sado e estamos dando conti-
nuidade pois irão mudar a vida 
da população. Vamos avançar 
não somente em Cabuçu, mas 
também em outros pontos da 
cidade”, destacou o prefeito 
Dudu Reina.

Nascida e criada no bairro 
Cabuçu, a dona de casa Silvânia 
Mendes, de 36 anos, disse que 
as obras de infraestrutura na 
região deixaram a localidade 
mais valorizada, pois os mora-
dores não irão mais enfrentar a 
lama em dias de chuva.

“A obra começou no ano pas-
sado e aos poucos foi mudando 
a cara do bairro. Agora minha 
rua está asfaltada, sem barro e 
lama. Quando chovia aqui nem 
dava para passar e nem para 
usar tênis branco, pois sujava 
tudo. Não imaginava que meu 
bairro iria se valorizar tanto”, 
contou a moradora.

A Inocentes de Belford Roxo 
anunciou, através das redes 
sociais, que Ito Melodia é o novo 
intérprete da agremiação para 
o Carnaval 2026. A Caçulinha 
da Baixada, que desfila na Série 
Ouro, recepcionou o puxador, 
que recentemente deixou a Uni-
dos da Tijuca.

“Segura a marimba, caramba! 
Esse é o grito de guerra que a 
partir de hoje, o cantor Ito Melo-
dia vai entoar, pois na noite desta 
terça-feira, o artista passa a ser 
a voz principal da Caçulinha da 
Baixada, após encontro com os 
presidentes de honra Reginaldo 
Gomes e Rodrigo Gomes”, iniciou 
o comunicado.

Reginaldo não poupou elogios 
ao intérprete. “Nunca escondi de 
ninguém que sempre quis ter o 
Ito na nossa escola, pois é um 
cantor excepcional e amigo da 
minha família. Ao escalar Ito no 
nosso time, fizemos um gol de 
placa. É a nova Inocentes indo 
em busca do campeonato. Seja 
bem-vindo, Ito Melodia!”, disse.

Ito é filho do saudoso 

intérprete Aroldo Melodia, 
uma lenda do Carnaval carioca. 
No último Carnaval, foi a voz 
da Unidos da Tijuca. Ele tem 
passagens pela União da Ilha, 
Porto da Pedra, Império Ser-
rano, entre outras. No Carnaval 
2026, a Inocentes de Belford 

Roxo vai homenagear o Estado 
de Pernambuco.

No dia 28 de março, a Unidos 
da Tijuca anunciou a saída de 
Ito, surpreendendo o mundo 
do samba. Em nota enviada à 
imprensa, a escola, que termi-
nou a apuração de 2025 em 

nono lugar, informou que “se 
reestrutura internamente para 
o Carnaval 2026 com o objetivo 
de melhores notas, almejando o 
campeonato do Grupo Especial”. 
A agremiação contratou Mar-
quinhos Art’Samba para ocupar 
a vaga.

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde (Semus), inicia no pró-
ximo dia, (7) de abril a cam-
panha de vacinação contra a 
Influenza. A imunização será 
realizada em todas as 11 Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS) e 
na Academia da Saúde do bairro 
São Jorge.

A vacina protege contra três 
tipos do vírus Influenza: H1N1 
(Victoria), H3N2 (Tailândia) e B 

(Áustria), e será destinada aos 
grupos prioritários. No sábado, 
(10) de maio, será realizado o 
Dia D da campanha, com aten-
dimento especial para ampliar 
a cobertura vacinal.

Neste primeiro momento, 
a imunização será destinada 
aos grupos prioritários, abran-
gendo as seguintes categorias: 
crianças de 6 meses a menores 
de 6 anos de idade (5 anos, 11 
meses e 29 dias);    gestantes;  

idosos com 60 anos ou mais de 
idade;  trabalhadores da saúde; 
puérperas (mulheres no pós-
-parto);  professores do ensino 
básico e superior;  povos indí-
genas; quilombolas;  pessoas 
em situação de rua;  profissio-
nais das forças de segurança e 
salvamento; profissionais das 
forças armadas;  pessoas com 
doenças crônicas não transmis-
síveis e outras condições clínicas 
especiais (independentemente 

da idade);  pessoas com defi-
ciência permanente;  cami-
nhoneiros; trabalhadores de 
transporte coletivo rodoviário 
para passageiros urbanos e de 
longo curso; trabalhadores por-
tuários;  população privada de 
liberdade e funcionários do sis-
tema de privação de liberdade; 
adolescentes e jovens de 12 a 
21 anos de idade sob medidas 
socioeducativas;  trabalhadores 
dos Correios.

Prefeitura de Nova Iguaçu 
realiza obras de pavimentação 
e drenagem no bairro Cabuçu

Ito Melodia é o novo intérprete da escola 
de samba Inocentes de Belford Roxo

Japeri inicia vacinação contra a Influenza no dia 7 de abril
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SEI-RJ completa cinco anos fazendo a transformação 
digital na administração pública estadual

Governador Cláudio Castro durante a cerimônia de comemoração dos 5 anos do SEI-RJ, no Palácio Guanabara. (Marcelo Regua)

Vacinação de bloqueio contra o sarampo será feita em três e etapas e terá início na próxima segunda-feira (04/04). (Divulgação Gov RJ)

O MUVI, corredor expresso 
e maior projeto em mobilidade 
urbana que está sendo cons-
truído em São Gonçalo, ganhou 
mais um atrativo para os ciclistas: 
os bicicletários. Os equipamen-
tos estão sendo instalados ao 
longo do trecho do corredor.  Até 
o fim das intervenções, serão 
colocados 76 que ficarão disponi-
bilizados ao longo de seis pontos.

O objetivo é oferecer um 
espaço para que os ciclistas que 
circulam pela ciclovia possam 
prender suas bikes em um local 
apropriado. O projeto contou 
com estudos de cada região, 
onde ficaram definidas as quan-
tidades de cada uma.

- O MUVI tem esse papel de 
oferecer opções para quem vai 

usufruir do espaço, como as ciclo-
vias, os espaços arborizados e de 
convivência, além de ser um local 
com vias seguras e mais rápidas 
aos moradores e motoristas. E 
caso haja necessidade, podemos 
aumentar esse número de bici-
cletários instalados -  estima o 
secretário de Estado das Cidades, 
Douglas Ruas.

 MUVI
Com investimentos de mais 

de R$ 310 milhões, o projeto é 
uma parceria da prefeitura de 
São Gonçalo com o Governo 
do Estado, e terá 18 quilôme-
tros de extensão, ligando Gua-
xindiba a Neves, passando por 
mais de 18 bairros, contendo 
ciclovia, áreas de convivência 
e espaços arborizados.

Na manhã desta quarta-feira, 
(2/4), a Polícia Federal deflagrou 
a Operação Olho de Hórus II 
com o objetivo de combater a 
prática dos crimes de armaze-
namento e compartilhamento 
de arquivos contendo cenas de 
violência sexual infantojuvenil 
na internet.

Na ação de hoje, policiais 
federais cumprem um man-
dado de busca e apreensão na 
cidade de Seropédica/RJ, Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro. 
Durante as buscas, os policiais 
federais apreenderam o celular 
do investigado, que será subme-
tido à perícia.

MUVI, em São 
Gonçalo, recebe mais 
de 70 bicicletários

PF deflagra operação para 
combater abuso sexual 
infantojuvenil no Rio de Janeiro

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro, por 
meio da Secre-
taria de Trans-
formação Digi-

tal e do Proderj, celebrou, na 
quarta-feira (02), os cinco anos 
da implantação do Sistema Ele-
trônico de Informações (SEI-RJ), 
um marco na modernização da 
administração pública estadual. 
Desde sua implementação, o 
sistema tornou-se um pilar da 
transformação digital, trazendo 
mais eficiência, transparência e 
sustentabilidade para a gestão 
pública. Durante este período, 
cerca de 10 milhões de proces-
sos tramitaram digitalmente e 
a emissão de CO₂ foi reduzida.

No evento, foram feitas 
homenagens a instituições e 
profissionais que tiveram papel 
fundamental na implantação 
e no sucesso da plataforma. O 
reconhecimento foi concedido 
ao governador Cláudio Castro; 
ao Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região (TRF4); às secre-
tarias de Fazenda, de Planeja-
mento e Gestão e da Casa Civil; 
ao Proderj; e à equipe técnica 
responsável pela implantação 
e gestão do SEI-RJ.

– O SEI mudou uma era no 
Estado do Rio de Janeiro. Tenho 
muito orgulho da transforma-
ção que esse sistema possibili-
tou tanto para a gestão pública 
quanto para a vida do cidadão 
fluminense. Conseguimos 
encerrar um tempo em que o 

Rio foi o epicentro das grandes 
crises, e passamos a viver um 
tempo de prosperidade, trans-
parência e seriedade. Hoje, 
temos mecanismos para auxi-
liar os órgãos a exercerem uma 
boa gestão. O Rio de Janeiro 
voltou a ser protagonista e 
líder de importantes debates 
– destacou o governador Cláu-
dio Castro.

Modernização da adminis-
tração pública

A digitalização dos trâmites 

administrativos eliminou o uso 
excessivo de papel, reduziu a 
burocracia e otimizou a pres-
tação de serviços para servi-
dores, empresas e população. 
A plataforma tem impulsionado 
a interação entre o setor pro-
dutivo e o poder público.

– A digitalização dos proces-
sos por meio do SEI garantiu 
mais agilidade,   facilitando 
também a vida de todos os 
cidadãos fluminenses. Além 
disso, o impacto ambiental 

é inegável, com a redução 
expressiva no consumo de 
papel e uma administração 
mais sustentável – afirmou o 
secretário de Transformação 
Digital, Feu Braga.

Além dos ganhos internos, a 
digitalização também facilitou 
o acesso da população aos ser-
viços do governo. Desde 2023, 
mais de 120 mil cidadãos flumi-
nenses utilizaram a plataforma 
de maneira prática e segura. 
Atualmente, mais de 130 mil 

servidores estaduais estão 
cadastrados no SEI-RJ, trami-
tando processos e documentos 
de forma digital diariamente.

O SEI-RJ está hospedado no 
Data Center do Proderj, consi-
derado o parque tecnológico 
público mais moderno do país. 
Criado e cedido gratuitamente 
pelo Tribunal Regional Federal 
da 4ª Região (TRF4), tornou-se 
referência na modernização 
dos processos administrativos 
em diversos estados brasileiros.

Expansão para os municípios
A transformação digital pro-

movida pelo Governo do Rio 
também vem se expandindo 
para as cidades. Por meio do 
Programa RJ Digital Municí-
pios, cerca de 70% das pre-
feituras já aderiram ao pro-
cesso de modernização. Angra 
dos Reis e Volta Redonda, por 
exemplo, já implantaram o 
SEI-RJ, e outras cidades estão 
avançando na digitalização de 
seus serviços.

Governo promove vacinação de bloqueio 
contra o sarampo na Região Metropolitana

Quaquá indica Fabiano Horta para ser 
vice de Eduardo Paes ao governo do RJ

A Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro, em 
parceria com o Ministério da 
Saúde, vai reforçar a imunização 
contra o sarampo da população 
da capital fluminense e de muni-
cípios prioritários. O objetivo é 
promover o bloqueio contra a 
volta da doença. Na terça-feira 
(01), a secretária de Estado de 
Saúde, Claudia Mello, definiu 
as ações de vacinação, em reu-
nião virtual, com o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha, e de 
representantes da SES-RJ e do 
Ministério da Saúde.

A estratégia de vacinação 
contra o sarampo está prevista 
para começar na segunda-feira 
(7/04). Os municípios prioritá-
rios são: Belford Roxo, Duque 
de Caxias, Itaboraí, Mesquita, 
Nilópolis, Niterói, Nova Iguaçu, 
Rio de Janeiro e São Gonçalo. O 
público-alvo é a população de 
6 meses a 59 anos, mas haverá 
ações específicas voltadas 
a diversos segmentos, como 
crianças e jovens.

- Junto do Ministério da 
Saúde vamos somar forças 
com cada município do estado 
para garantir a imunização 
plena. Seguimos investigando 
as circunstâncias dos dois casos 

esporádicos registrados em São 
João de Meriti, e a próxima fase 
é expandir o raio da vacinação 
de bloqueio - comenta a secre-
tária de Estado de Saúde, Clau-
dia Mello.

A estratégia de vacinação 
será realizada em três etapas. 
A primeira deverá iniciar na 
próximo segunda-feira (7/04) 
para vacinar alunos e trabalha-
dores da educação em escolas 
e creches; serviços de saúde, 
profissionais de rotina e todos 

os trabalhadores da saúde; da 
rede de turismo, seja de hoteis, 
moteis, guia de turismo, traba-
lhadores da praia; trabalhado-
res de transporte individual e 
coletivo; forças de segurança 
e pessoas em situação de rua.

O ministro da Saúde, Alexan-
dre Padilha, destacou a força do 
diálogo que tem mantido com o 
Estado do Rio de Janeiro, prefei-
tos e reforçou sua confiança no 
trabalho das equipes de vigilân-
cia nas três esferas de governo.

Para detalhar a implemen-
tação da estratégia, o diretor 
do Programa Nacional de Imu-
nizações, Eder Gatti, e téc-
nicos da pasta, se reuniram 
na Secretaria de Estado de 
Saúde com o subsecretário de 
Vigilância e Atenção à Saúde, 
Mário Sergio Ribeiro. Eles fize-
ram uma reunião por video-
conferência com representan-
tes dos municípios prioritários 
para definição da estratégia 
de vacinação.  

O prefeito de Maricá, 
Washington Quaquá (PT), pro-
pôs na terça-feira  o nome do 
ex-prefeito Fabiano Horta (PT) 
como vice na eventual chapa do 
prefeito do Rio, Eduardo Paes 
(PSD), na disputa pelo governo 
do estado do Rio de Janeiro 
em 2026. As informações são 

de Lucas Luciano/Tempo Real.
O encontro ocorreu na sede 

da prefeitura do Rio e contou 
com a presença do vice-pre-
feito Eduardo Cavaliere e do 
secretário municipal de Habi-
tação, Diego Zeidan (PT), filho 
de Quaquá. Em publicação nas 
redes sociais, Quaquá destacou 

que a intenção da articulação é 
unir a experiência das gestões 
em Maricá e na capital flumi-
nense, com foco no fortale-
cimento das candidaturas do 
presidente Lula (PT) e de Paes 
nas próximas eleições.

“Uma equipe de peso para 
uma reunião sobre o futuro 

do Rio, de Maricá e do nosso 
estado! […] Fomos conversar 
com o prefeito Eduardo Paes e o 
vice-prefeito Eduardo Cavaliere 
sobre a candidatura ao governo 
do estado nas eleições do ano 
que vem e tudo o que juntos 
podemos fazer pelo povo do 
Rio”, escreveu o prefeito.
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Descobertas pinturas rupestres 
no Parque Nacional do Itatiaia

Prefeitura de Cabo Frio concede 
anistia de juros e multas sobre 
débitos municipais

Paraty recebe a 17ª edição 
do Encontro de Ceramistas, 
de 18 a 21 de abril

BM vai reinaugurar Sirene 
Vila Nova ainda este ano

Os contribuintes e empresas 
de Cabo Frio que possuem pen-
dências financeiras com o muni-
cípio têm uma grande chance 
de regularizar sua situação. A 
Prefeitura vai conceder anistia 
de juros e multas incidentes 
sobre débitos, inscritos ou não 
em dívida ativa, vencidos até 31 
de dezembro de 2024. A Lei n° 
4.467, de 31 de março de 2025, 
foi sancionada pelo prefeito Dr. 
Serginho e publicada na edição 
n° 1.186, de 1° de abril de 2025, 
do Diário Oficial do Município.

O programa oferece desconto 
de 100% dos encargos para 
quem optar pelo pagamento à 
vista do valor principal da dívida. 
O desconto será de 70% se o 
pagamento for feito em até seis 
parcelas; de 50% se for feito em 

até 12 parcelas; e de 30% se for 
feito entre 13 e 36 parcelas. O 
valor mínimo da parcela é de R$ 
100 para pessoa física e de R$ 
200 para pessoa jurídica.

A adesão ao programa de 
anistia fiscal poderá ser feita na 
sede da Secretaria de Fazenda, 
na Rua Major Belegard, 395, São 
Bento, ou na sede da Secretaria 
Adjunta de Fazenda de Tamoios, 
localizada na Avenida Inde-
pendência, s/n, no Shopping 
Unapark – Bloco A – Loja 10. 
Em ambos os locais, o horário de 
atendimento é das 8h30 às 17h.

Para formalizar o acordo, é 
preciso levar a documentação 
completa, que pode ser con-
ferida pelo link: https://www.
cabofrio.instartecnologia.com.
br/portal/diario-oficial/ver/1584.

Entre os dias 18 e 21 de abril, 
Paraty recebe a 17ª edição do 
Encontro de Ceramistas, evento 
que celebra a tradição e a inova-
ção na arte da cerâmica. Nesta 
edição, o tema é “Cerâmica: 
Uma Conexão Multissensorial”.

No evento, o púbico terá 
acesso à oficinas, palestras, 
exposições, bazar de cerâmica 
e lançamentos de livros. A ideia 
é promover o intercâmbio entre 
artistas e público.

Grandes nomes internacio-
nais da arte ceramista, como 
Tino Sartori e Virgínia Fróis, 
estarão presentes. E direto de 
Pernambuco, a Oficina Fran-
cisco Brennand apresentará o 
legado do renomado ceramista.

Já Virgínia Fróis, escultora, 
pesquisadora e professora da 
Universidade de Lisboa, minis-
trará uma palestra ao lado da 

pesquisadora e curadora da 
Universidade Estadual Pau-
lista, Lalada Dalglish, sobre as 
conexões entre cerâmica e arte 
contemporânea.

A Oficina Francisco Bren-
nand, um dos mais importan-
tes espaços de arte cerâmica 
do Brasil, será outro destaque. 
A vinda dos trabalhos será viabi-
lizada pelas organizadoras Olívia 
Mindelo, gerente artística, e 
Aldair Barbosa, coordenadora 
da olaria, responsáveis por apre-
sentar o legado de Francisco 
Brennand, renomado cera-
mista, muralista, escultor, pin-
tor e escritor pernambucano.

Para mais informações sobre 
o Encontro de Ceramistas em 
Paraty:@encontroceramistas-
paraty, WhatsApp (24) 99813-
7310 ou e-mail encontrocera-
mistasparaty@gmail.com. 

O prefeito de Barra Mansa, 
Luiz Furlani, esteve na UBS 
Sirene Vila Nova nesta terça-
-feira (1º) para assinar a auto-
rização de retomada das obras 
de reforma da unidade, que 
passa por uma ampla inter-
venção estrutural. Dos 661 m² 
construídos, passará a ter 811 
m², com novos consultórios, 
recepção, banheiros, fachada 
e climatização. O investimento 
para a finalização da reforma é 
de cerca de R$ 410 mil. Os tra-
balhos devem ser concluídos 
em seis meses.

“Vamos ampliar as equipes 
para e funcionar até à noite. 
Teremos um Centro de Espe-
cialidades Odontológicas aqui, 
fisioterapia, atendimentos psi-
cológicos, pré-natal, preven-
tivo, orientações sobre pla-
nejamento familiar, curativos, 
aferição da pressão arterial e de 
glicemia, teste do pezinho, vaci-
nação e retirada de pontos de 

cirurgia. Assim que assumimos 
o governo, organizamos nossa 
casa e retomamos esta obra. 
Até o final do ano, vamos inau-
gurar essa unidade tão espe-
rada pelos moradores da Vila 
Nova e adjacências”, ressaltou 
o prefeito Furlani.

A Sirene da Vila Nova, 
segundo o secretário de Saúde, 
Sérgio Gomes, foi inaugurada 
em 1991 e até os dias atuais não 
havia passado por uma ampla 
reforma estrutural.

“Nossa meta é ter unida-
des de saúde que garantam 
melhores condições de aten-
dimento aos usuários do SUS 
e também de trabalho aos 
nossos servidores. Paralelo às 
melhorias, estamos buscando 
humanizar cada vez mais o 
atendimento. Esta é a orien-
tação do prefeito Furlani e 
estamos buscando o melhor 
acolhimento aos munícipes”, 
destacou o secretário.

Um importante 
sítio arqueoló-
gico com pintu-
ras rupestres foi 
descoberto no 
Parque Nacional 

do Itatiaia, no Rio de Janeiro, 
anunciaram autoridades nesta 
quarta-feira (2). Batizado de 
Sítio Agulhas Negras, o local 
fica a 2.350 metros de altitude, 
no município de Resende, e 
representa o primeiro registro 
desse tipo de arte rupestre no 
estado. O local foi descoberto 
por Andres Conquista, colabora-
dor da concessionária Parquetur, 
em 2023.

“Estava fotografando os lírios 
e escalando uma pedra durante 
meu horário de almoço. Ao subir 
em outra rocha e descer pelo 
lado oposto, vi as pinturas na 
superfície”, relata Andreas.

“Os traços dessas pinturas 

guardam semelhança com a 
Tradição São Francisco, cujos 
registros estão concentrados 
no médio e baixo curso do Rio 
São Francisco, entre Minas 
Gerais e Bahia. Caso essa rela-
ção se confirme, as pinturas de 
Itatiaia representarão a mani-
festação mais ao sul dessa 
tradição no Brasil”, explica o 
arqueólogo Carlos Gabriel.

Ainda não há datação precisa, 
mas pesquisadores acreditam 
que elas possam estar relaciona-
das a registros semelhantes em 
Minas Gerais e no Nordeste.  Os 
registros estão em uma pequena 
formação rochosa e serão anali-
sados por especialistas nos pró-
ximos meses.

Arqueólogos destacam que o 
sítio ajuda a entender melhor a 
ocupação humana pré-colonial 
no Sudeste brasileiro. A localiza-
ção no planalto de Itatiaia, uma 

região de clima distinto dentro 
do Sudeste, sugere que diferen-
tes paisagens foram habitadas 
ao longo dos milênios. Além 
disso, as semelhanças com regis-
tros de outras partes do país 
indicam uma intensa circulação 
de ideias e símbolos entre os 
povos ameríndios.

O ICMBio e a administração 
do parque já iniciaram ações para 
proteger a área. Por enquanto, 
a visitação pública não será per-
mitida, e quem desrespeitar a 
restrição pode ser multado. 
“Neste primeiro momento não 
será permitido a visitação ao sítio 
arqueológico. Vamos esperar o 
avanço dos estudos para poder-
mos avaliar em conjunto com os 
pesquisadores a melhor estraté-
gia para a visitação no futuro.” 
afirma Felipe Mendonça, gestor 
do Parque Nacional do Itatiaia, 
destacando que o local está 

cercado e é monitorado por 
câmeras de segurança.

O que são pinturas rupestres?
As pinturas rupestres são 

uma das expressões culturais 
mais antigas da humanidade, 
transmitindo informações sobre 
valores estéticos e simbólicos das 
sociedades que as produziram. 
Essas representações eram feitas 
com pigmentos naturais como 
carvão, argila, sangue e minerais, 
retratando cenas do cotidiano, 
figuras humanas, animais e sím-
bolos abstratos.

As mais antigas já encontra-
das têm cerca de 51.200 anos, 
localizadas em uma ilha da 
Indonésia. No Brasil, essa é a 
primeira vez que um registro 
desse tipo é identificado no 
estado do Rio de Janeiro, muni-
cípio de Resende, tornando o 
achado no Parque Nacional do 
Itatiaia um marco inédito.

Regiões 

CABO FRIO

PARATY

BARRA MANSA

ITATIAIA

Sítio arqueológico inédito no estado foi anunciado nesta quarta-feira (2) e traz novas pistas sobre povos indígenas pré-coloniais
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Brasil espera ‘tarifaço de Donald 
Trump’ e se prepara para retaliar

Por Fernanda Strickland
A partir deste mês, os Esta-

dos brasileiros elevarão a alí-
quota do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) aplicado a encomendas 
internacionais, passando de 17% 
para 20%. A decisão foi firmada 
em dezembro de 2024 por meio 
de um acordo no âmbito do 
Comitê Nacional de Secretários 
de Fazenda (Comsefaz).

O impacto dessa mudança 
no preço final das mercadorias 
importadas preocupa consumi-
dores e especialistas. Segundo 
Carlos Eduardo Navarro, pro-
fessor da pós-graduação em 
Direito Tributário da FGV, o 
efeito pode ser significativo, 
pois o ICMS importado incide 
sobre uma base de cálculo 
ampla, que inclui não apenas 
o valor do produto, mas tam-
bém o frete e outros tributos.

“Esses 3% de aumento de 
alíquota vão ter um efeito 
muito grande quando com-
parados exclusivamente ao 
preço do produto. No entanto, 
essa medida pode aumentar a 
competitividade de empresas 
brasileiras, uma vez que pro-
dutos similares disponíveis no 
mercado interno tendem a se 
tornar mais atrativos aos consu-
midores”, explica Navarro.

Natasha Giffoni Ferreira, 

sócia do escritório Volk & Giffoni 
Ferreira Advogados, destaca 
que há preocupação de que o 
aumento do ICMS tenha efei-
tos similares aos da chamada 
“taxa da blusinha”, implemen-
tada pelo governo federal.

“O aumento da alíquota pode 
levar a um crescimento na arre-
cadação dos Estados, mas tam-
bém pode desencadear uma 
redução das importações, 
como ocorreu anteriormente. 
No entanto, considerando que 
o mercado já se ajustou à taxa 
da blusinha, a expectativa é que 
o impacto seja menor e que 
os produtos importados conti-
nuem competitivos em relação 
aos nacionais”, afirma Giffoni.

Rafael Balanin, sócio da área 
tributária do escritório Gaspa-
rini, Barbosa e Freire Advoga-
dos, explica que, apesar do 
acordo entre os estados, a efe-
tiva implementação do reajuste 
depende de aprovação pelas 
Assembleias Legislativas locais.

“A decisão de aumentar a 
alíquota visa padronizar a carga 
tributária e fortalecer a compe-
titividade dos produtos brasilei-
ros. No entanto, alguns Estados 
já aplicavam a alíquota de 20%, 
o que significa que, para impor-
tações feitas nessas regiões, não 
haverá aumento na carga tribu-
tária”, esclarece Balanin.

Estados aumentam 
imposto sobre encomendas 
internacionais para 20%

O mundo vive, 
nesta terça-
-feira (2), um 
dia de expec-
tativas sobre 
o anúncio do 

presidente Donald Trump em 
relação a tarifas contra a entrada 
de produtos estrangeiros nos 
EUA. A promessa do mandatá-
rio é revelar novas taxas nesta 
tarde, marcando o que ele bati-
zou de “Dia da Libertação”. Essas 
taxas devem afetar empresas 
brasileiras que exportam para 
os EUA, e o Brasil se prepara 
para retaliar as ações.

Na segunda-feira (1º), o 
Senado aprovou o projeto que 
autoriza o governo brasileiro a 
tomar medidas de resposta a 
barreiras comerciais impostas 
por outros países a produtos 
nacionais. O projeto trami-
tava na casa desde 2023. Após 
ameaças de Trump, o texto 
foi aprovado pela manhã na 
Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) e, de tarde, no ple-
nário por unanimidade.

A proposta agora será ava-
liada na Câmara dos Depu-
tados. O presidente da Casa, 
Hugo Motta (Republicanos-
-PB), afirmou que o projeto 
deve ser votado ainda nesta 
semana. O parlamentar des-
tacou o esforço de apoiadores 
do governo e da oposição para 
acelerar a votação.

 “O episódio entre Estados 
Unidos e Brasil deve nos ensinar 
definitivamente que, nas horas 

mais importantes, não existe 
um Brasil de esquerda e um de 
direita, existem apenas repre-
sentantes do povo”, afirmou.

A senadora Tereza Cristina 
(PP-MS), que foi ministra da 
Agricultura do governo de Jair 
Bolsonaro (PL), disse que o ideal 
seria “sentar à mesa e dialo-
gar”. Concordou, porém, que o 

Brasil precisa ter mecanismos 
de retaliação.

“Este projeto é de interesse 
do país. Por isso a urgência, 
para que o Brasil tenha ins-
trumentos de defesa, se tiver 
alguma retaliação aos seus 
produtos”, afirmou.

Reciprocidade
O projeto já aprovado no 

Senado leva em consideração 
o princípio da reciprocidade. Ou 
seja, se um país taxa o Brasil, o 
Brasil pode taxá-lo de volta.

A proposta dá ao Executivo o 
poder de: impor tributos, taxas 
ou restrições sobre importa-
ções de bens ou serviços de um 
país; suspender de concessões 
comerciais ou de investimentos; 

e concessões relativas a direitos 
de propriedade intelectual.

O texto também prevê a reali-
zação de consultas diplomáticas 
para mitigar ou anular os efeitos 
das medidas e contramedidas.

Aço
Desde 12 de março, os EUA 

passaram a cobrar tarifas 
extras sobre a importação de 

aço, alumínio e outros metais. 
A medida afeta diretamente 
o Brasil. Afinal, o país é o 
segundo maior fornecedor de 
aço para os EUA, exportando 
para lá cerca de 18% de todo 
metal que as siderúrgicas bra-
sileiras produzem.

O governo brasileiro não reta-
liou a medida até o momento.

STF decide pelo fim da revista 
íntima vexatória em presídios

Crise com o Paraguai: servidores da 
Abin reclamam de vazamento da PF

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) determinou por fim 
a revista íntima vexatória em 
presídios. Na sessão desta quar-
ta-feira (2/4), a Corte retomou 
a análise da nova proposta de 
tese apresentada pelo ministro 
Edson Fachin.

Os ministros construíram 
uma tese em consenso que 
definiu como “inadmissível” a 
revista íntima vexatória com 
o desnudamento de visitantes 
ou exames invasivos com fina-
lidade de causar humilhação. A 
decisão também traz que pro-
vas obtidas a partir da revista 
íntima vexatória são ilícitas, 
salvo decisões judiciais contrá-
rias em cada caso concreto.

A tese traz que a autori-
dade administrativa de forma 
fundamentada e por escrito, 
tem o poder de não permitir 
a visita diante da presença de 
indícios robustos do visitante 
estar em posse de qualquer 
item corporal oculto ou sone-
gado, especialmente proibido, 
como produtos ilegais, drogas 

ou objetos perigosos.
A partir desta quarta-feira 

(2/4), todos os estabelecimen-
tos penais têm 24 meses para a 
aquisição e instalação de equi-
pamentos como scanners corpo-
rais, esteiras de raio-x e portais 
detectores de metais.

No caso da impossibilidade 
ou inefetividade da utilização 

do scanner corporal, esteira de 
raio-x e portais detectores de 
metais, a revista íntima para 
ingresso em estabelecimentos 
prisionais dependerá da permis-
são do visitante, “vedada em 
qualquer circunstância a execu-
ção como forma de humilhação 
e exposição vexatória”.

“Deve ser realizado em lugar 

adequado, exclusivo para tal 
verificação e apenas em pessoas 
maiores que possam emitir con-
sentimento válido por si ou por 
meio do seu representante legal, 
de acordo com protocolos gerais 
e nacionais preestabelecidos e 
por pessoas do mesmo gênero 
do visitante, preferencialmente 
por profissionais da saúde nas 
hipóteses de desnudamento e 
exames invasivos”.

O STF elenca que o excesso 
ou abuso da realização da revista 
íntima acarretará em responsa-
bilidade do agente público ou do 
agente de saúde habilitado e ili-
citude de eventual prova obtida. 
Em casos que o visitante não 
concorde com a revista íntima, 
a autoridade administrativa 
poderá de forma fundamentada 
e por escrito impedir a realização 
da visita.

No caso de crianças, adoles-
centes e pessoas com deficiên-
cia, que não possa emitir consen-
timento válido será substituído 
pela revista invertida, direcio-
nada a pessoa a ser visitada.

Servidores da Agência Brasi-
leira de Inteligência (Abin) vão 
acionar a Procuradoria-Geral da 
República (PGR) para questionar 
o vazamento de informações por 
parte da Polícia Federal (PF) no 
caso de uma suposta ação contra 
o governo do Paraguai. A infor-
mação foi confirmada por fontes 
ligadas ao órgão ao Metrópoles, 
nesta quarta-feira (2/4).

Espionagem contra o Paraguai
A Agência Brasileira de Inteli-

gência (Abin) é acusada de realizar 

uma invasão hacker contra siste-
mas e autoridades do Paraguai, 
com o objetivo de coletar infor-
mações sobre negociações envol-
vendo a Usina de Itaipu.

O caso foi inicialmente foi 
revelado pelo portal UOL, com 
base em uma investigação da 
Polícia Federal (PF) sobre a 
“Abin paralela”.

A operação teria sido plane-
jada ainda no governo de Jair 
Bolsonaro (PL) e realizada na 
atual administração brasileira, 

sob o comando de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). 

O governo brasileiro nega que 
a ação tenha saído do papel.

A PF abriu um inquérito para 
investigar o vazamento de infor-
mações sobre o caso.

Depois que a operação veio 
à tona, o governo do Paraguai 
convocou o embaixador do Brasil 
no país, José Antônio Marcondes, 
para dar explicações sobre o caso. 

A principal queixa dos ser-
vidores é de que a PF não teve 

cuidado com informações deli-
cadas da inteligência brasileira, 
o que culminou na revelação 
da operação contra o governo 
paraguaio.

Para eles, existem duas hipó-
teses que provocaram o vaza-
mento da operação. Uma delas 
vai na linha do “descuido”, “negli-
gência” e “irresponsabilidade” ao 
lidar com a informação. A outra 
é uma exposição indevida da 
ação, com o objetivo de “minar” 
e “queimar” o trabalho da Abin.

Nacional

Trump assina ampliação de tarifas para comércio com EUA em fevereiro - Andrew Caballero Reynolds/AFP

VINÍCIUS SCHMIDT/METRÓPOLES @vinicius.foto
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Processo Seletivo: 
O Centro de Aten-
dimento ao Traba-
lhador (CAT) de São 
Pedro da Aldeia vai 
receber o processo 

seletivo nesta quinta (03/04) e 
sexta-feira (04/04). Serão dis-
tribuídas 100 senhas por dia e 
é obrigatório levar o currículo 
impresso. Os candidatos devem 
comparecer ao Horto Escola 
Artesanal, localizado na Av. 
Amaral Peixoto, km 107, bairro 
Balneário, das 8h30 às 17h.

Na quinta-feira, serão rece-
bidos os currículos para os 
setores de padaria, açougue e 
refeitório. Já na sexta-feira, os 
setores de administração, ven-
das e depósito serão atendidos.

Estágio
O CIEE oferece um total 

de 224 vagas para estágio 

espalhadas pelo estado do 
Rio. São estágios para os níveis 
médio, técnico e superior em 
diversas áreas de atuação.

No momento da busca é 
importante o estudante ter o 
código da vaga. O interessado 
pode procurar pela vaga no 
portal do CIEE, no WhatsApp 
(21) 3535-4545 ou ir a uma 
unidade do CIEE. No caso de 
Petrópolis, a unidade fica na 
Avenida Dom Pedro I, 374, no 
Centro.

Cursos
A Ferroport está com ins-

crições abertas para a edição 
2025 do Geração Portuária. O 
programa de formação de mão 
de obra local é em parceria 
com Federação das Indústrias 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Firjan), o Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial 

(Senai) e a Prefeitura de São 
João da Barra.

São 45 vagas abertas para 
cursos de qualificação gratui-
tos nas áreas de Manutenção 
e Operação da Ferroport.

Técnicas de Manutenção 
Eletromecânica: 25 vagas 
voltadas, preferencialmente, 
para mulheres e pessoas 
negras moradoras de São 
João da Barra e Campos dos 
Goytacazes. 

As inscrições podem ser fei-
tas no site da empresa até o dia 
6 de abril:

Os candidatos inscritos pas-
sarão por um processo seletivo 
ao longo do mês de abril, e os 
45 aprovados começam os cur-
sos em junho, com aulas minis-
tradas pela Firjan Senai, em 
Campos e São João da Barra, 
no período da tarde.
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Violeta Parra (1917-
1967) é uma das 
vozes mais sen-
síveis e compe-
tentes que can-
taram a história 

da América Latina. Muitas das 
composições da artista chilena 
são comprometidas com a luta 
dos oprimidos e contra a injus-
tiça social, e foram gravadas por 
Mercedes Sosa, Elis Regina, Mil-
ton Nascimento, entre outros 
grandes nomes. A vida e obra 
da compositora, cantora, poeta, 
ceramista, bordadeira e artista 
plástica é tema do espetáculo 
“Violeta Parra em dez cantos”, 
que estreia, dia 3 de abril, no Tea-
tro Glaucio Gill, em Copacabana, 
depois de sucesso em São Paulo.

 Com texto de Luís Alberto de 
Abreu, direção de Luiz Antônio 
Rocha, atuação de Rose Ger-
mano e direção musical de Aline 
Gonçalves, a peça é a segunda 
parte de uma trilogia concebida 
pela atriz e pelo diretor sobre 
mulheres latinas, iniciada com 
“Frida Kahlo, a deusa tehuana”, 
em cartaz desde 2014. A ter-
ceira produção vai homenagear 
uma brasileira. 

“Para Aristóteles, o daimon é 
uma entidade que simbolizava 
virtude e sabedoria, a essência 
mais iluminada do ser humano, 
na qual o potencial está oculto. 
A função é nos fazer trilhar o 
caminho que a gente veio ao 
mundo para percorrer. Resolvi 
usar essa imagem para construir 

Teatro em Bangu terá espetáculo sobre 
jogo eletrônico Minecraft no domingo

O Teatro Bangu Shopping, 
na Zona Oeste do Rio de 
Janeiro, recebe, no próximo 
domingo (06/04), às 16h 
(de Brasília), um espetáculo 
sobre o jogo eletrônico Mine-
craft, muito popular entre o 
público infantil.

Na peça, intitulada ”Mine-
craft – A Busca do Diamante 
Eterno”, os heróis Alex e Steve 
realizam uma expedição para 
tentar encontrar a rara e 
cobiçada pedra preciosa. No 
entanto, o caminho não será 
fácil, com enfrentamentos 
com os vilões Creeper e Zumbi, 
que estão sempre à espreita.

Em meio a isso, animais 
marcantes existentes no jogo, 
com a Galinha, a Ovelha, o 
Porco e a Vaca, também esta-
rão presentes, levando humor 
e leveza ao espetáculo.

Com uma trilha sonora 
vibrante e performances 
cheias de energia, a peça 
teatral promete muita diver-
são e interatividade. A pro-
messa é que tanto as crianças 
quanto suas famílias cantem, 
dancem e se encantem com 
cada cena.

Com ingressos esgota-
dos para a ”plateia”, restam 

entradas para o setor ”balcão”, 
custando a partir de R$ 40. 
A venda acontece pelo site 
”Uhuu!”.

Serviço
”Minecraft – A Busca do 

Diamante Eterno” no Teatro 
Bangu Shopping

Data: 6 de abril de 2025 
(domingo)

Horário: 16h
Endereço: Rua Fonseca, 

240, Espaço 174 – Bangu – 
Rio de Janeiro/RJ

Duração: 45 minutos
Classificação: Livre
Setor e Valores: Balcão – R$ 

80 (inteira) e R$ 40 (meia)

O espetáculo “Violeta Parra em dez 
cantos”,  estreia no Teatro Glaucio Gill

GCADERNO

a trajetória de Violeta Parra, que 
supera tantas adversidades para 
alcançar seu grande propósito de 
vida”, conta o autor Luís Alberto 
de Abreu.

Nascida de uma família com 
poucos recursos econômicos, 
Violeta foi uma autodidata, can-
tora e tocadora de violão desde 
os nove anos. Abraçou a car-
reira musical definitivamente 

aos 15, e foi uma das importan-
tes pesquisadoras de ritmos, 
danças e canções populares 
chilenas, chegando a catalogar 
cerca de 3 mil canções tradi-
cionais. A atriz Rose Germano 
nasceu na Paraíba, num luga-
rejo chamado Riacho do Meio 
e traz toda a força e a luta 
das mulheres nordestinas. As 
duas histórias se entrelaçam, 

traçando paralelos entre a vida 
da atriz e da artista chilena, e 
aborda temas como a valori-
zação dos povos oriundos de 
outras culturas, a difusão da 
cultura latina, a vida, o amor 
e a morte.

“Violeta Parra, a ‘peregrina 
que não cabia dentro de si’, 
teceu o próprio destino com a 
sua capacidade de criar, interagir 

e compilar a sua cultura para 
dar voz aos esquecidos”, lembra 
Rose Germano.

Serviço
Temporada: de 3 a 25 de abril 

de 2025
Gênero: Musical
Teatro Glaucio Gill: Praça Car-

deal Arcoverde, s/nº Copacabana
Dias e horários: quintas e sex-

tas-feiras, às 20h

Ingressos: R$ 60 (inteira) e R$ 
30 (meia-entrada)

Duração: 1h10
Lotação: 150 pessoas
Classificação Etária: 12 anos
Venda de ingressos: https://

funarj.eleventickets.com/
Horário da bilheteria: nos dias 

de apresentação, a partir das 
15h. Sábados e domingos a partir 
das 14h
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Estreia dia 3 de abril, quinta-feira, no Espaço Armazém, sede da companhia na Fundição Progresso.

PERSONA
POR AMAURY OLIVEIRA 

GILBERTO GIL – 
TURNÊ DE DESPEDIDA 
DOS PALCOS – PARTE 6 
Em 2011 a Conspiração Filmes fez 
box de sete DVDs sobre Gilberto Gil. 
O projeto acústico foi organizado 
pela produtora GEGE, onde GIL 
recebeu Maria Gadú, Mart ńália, 
Paralamas de Sucesso, Dona Ivone 
Lara, Milton Nascimento, Zeca 
Pagodinho e Preta Gil. Em 2012, 
para comemorar os 70 anos de Gil, 
é organizado o” Concerto de Cordas 
& Máquina de Ritmo”. Na Bahia se 
apresentou com a orquestra sinfô-
nica local. Em 2016 participou da 
cerimônia de abertura dos jogos 
olímpicos Rio – 2026, cantando 
a música “ISSO AQUI” e” O QUE 
É” ao lado de Caetano Veloso e 
Anita. Em 2018 ,Gil -́é enredo da 
escola de samba VAI VAI de São 
Paulo. Pela Biscoito Fino Gil lança 
o álbum OK OK OK. A obra foi a 
quarta colocada em 2018 pela 
revista Rolling Stone do Brasil. 
O estilo musical de Gilberto Gil 
é composto por uma gama de 
influências. Da tradição de Luiz 
Gonzaga e Jackson do Pandeiro 
e outros estilos da música nor-
destina, além do Samba e Bossa 

Nova. Ao longo de sua carreira 
recebeu outras inspirações como 
o Blues, Rock, Jazz, Punk, Reggae, 
Cultura Negra genuína dos países 
africanos que visitou. Gil colecio-
nou vários títulos. Doutor Honoris 
Causa foram 12 vezes. Em 2021, 
Gil foi eleito para Academia Bra-
sileira de Letra. Tomou posse em 
abril de 2022 tendo acento na 
cadeira número 20, que foi do 
patrono, o romancista Joaquim 
Manoel de Macedo, autor do clás-
sico “A Moreninha” 
No Rio de Janeiro a turnê “TEMPO 
REI” foi dividida em três finais de 
semana. Nas duas primeiras sema-
nas o espaço que o show foi e será 
realizado é na Farmasi Arena nos 
dias 29 e 30 de março e dando con-
tinuidade nos dias 5 e 6 abril. Quem 
perdeu vai ter a oportunidade de 
assistir na Marina da Gloria nos dias 
31 de maio e 1º de junho. O show 
vai ofertar ao público revisitar os 
grandes sucessos da carreira de 
Gilberto Gil que o transformou, 
consolidando - o como um dos 
maiores ícones da música brasileira. 
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A quarta etapa do Circuito 
Mundial de Surfe (WSL) come-
çou com ação intensa nas direitas 
de Punta Roca, em La Libertad, 
El Salvador. No primeiro dia de 
competição, cinco brasileiros 
entraram na água, mas apenas 
João Chianca e Yago Dora con-
seguiram avançar diretamente 
para a terceira fase. Alejo Muniz, 
Edgard Groggia e Samuel Pupo, 
por outro lado, terão que enfren-
tar a repescagem para manter 
viva a esperança de seguir no 
evento. A janela de disputas, que 
vai até 12 de abril, foi interrom-
pida devido à piora nas condições 
do mar, com uma nova chamada 
prevista para o mesmo dia, às 
16h30 (de Brasília), caso as ondas 
melhorem. O evento marca um 
momento crucial na temporada, 
sendo a última parada antes do 
corte de meio de temporada, que 
definirá os surfistas classificados 
para as etapas finais.

Com 11 brasileiros na disputa 
masculina, o país segue como 

protagonista no circuito. Italo 
Ferreira, atual líder do ranking, 
e Filipe Toledo, ex-campeão 
mundial, ainda estrearão na 
primeira fase, assim como Ian 
Gouveia, Miguel Pupo e Deivid 

Silva. Entre as mulheres, Luana 
Silva é a única representante bra-
sileira e enfrentará adversárias 
de peso, como a americana Tyler 
Wright e a costarriquenha Brisa 
Hennessy. A temporada de 2025 

já registra dois títulos brasileiros 
em três etapas concluídas: Italo 
venceu em Abu Dhabi, e Yago 
Dora levou a melhor em Peniche, 
Portugal, superando o próprio 
Italo na final.

Esporte

Wesley e Plata desfalcam Flamengo 
no jogo de estreia na Libertadores

SURFE

FLUMINENSE

FLAMENGO

TÊNIS

INTERNACIONAL

O lateral-di-
reito Wes-
ley e o ata-
cante Plata 
não estarão 
à disposi-

ção do Flamengo para o jogo 
de estreia na Libertadores, 
contra o Deportivo Táchira, 
nesta quinta-feira. Segundo 
o clube, a dupla foi cortada 
da viagem para a Venezuela 
por apresentar quadros de 
desgaste após a Data Fifa.

- Após a Data Fifa, Plata 
apresentou sinais de fadiga 
generalizada, agora asso-
ciado a um quadro de 
faringite e febre. Por estes 
motivos, foi vetado da via-
gem para a Venezuela pelo 
Departamento Médico. 
Wesley apresenta sinais 
de desgaste físico e mialgia 
após a Data Fifa de março. 
O Departamento Médico 
do clube o considerou sem 
condições de jogo para esta 

quinta-feira e, portanto, 
não viaja para a Venezuela 
- informou o Flamengo.

Wesley jogou as duas par-
tidas da seleção brasileira 
- entrou no segundo tempo 
da vitória sobre a Colôm-
bia e atuou nos 90 minutos 
da derrota para a Argen-
tina. Plata foi titular nos 
dois jogos do Equador - foi 
substituído nos acréscimos 
da vitória sobre a Venezuela 
e jogou os 90 minutos do 
empate contra o Chile.

Quem também não viaja 
é Gerson. Com dores na 
coxa esquerda, relatadas 
quando estava a serviço da 
seleção brasileira, o meia 
fez trabalhos à parte nesta 
semana e ainda não está 
liberado para voltar a jogar.

Danilo e Arrascaeta, 
com lesões na coxa direita, 
seguem a recuperação. A 
expectativa é que os dois 
fiquem à disposição para o 

segundo jogo da Libertado-
res, no dia 9 de abril, con-
tra o Central Córdoba, no 
Maracanã. Pedro também 
tem chances de voltar a ser 

relacionado nesta partida.
O desgaste da viagem 

também é levado em 
consideração. O Depor-
tivo Táchira fica em San 

Cristóbal, na Venezuela, a 
4.628 km do Rio de Janeiro. 
O Flamengo pousará em 
Santo Domingo após um 
voo de mais de seis horas 

e seguirá até a cidade do 
jogo de ônibus, por mais 
uma hora. A chegada a 
San Cristóbal está prevista 
para 19h.

João Chianca e Yago Dora brilham 
na estreia da WSL em Punta Roca

Gabriel Milito recusa oferta do Fluminense

Livas Damazio supera 
uruguaio na estreia do 
Roland Garros Junior Series

Técnico cotado na Seleção 
Brasileira pode ser preso

Atleta de 15 anos, Livas 
Damázio, natural de Cuiabá 
(MT), que treina na Rede Tênis 
Brasil, estreou com vitória, na 
quarta-feira, no Roland Garros 
Junior Series, torneio que é 
realizado em São Paulo e vai 
até o domingo, 6, valendo uma 
vaga ao campeão no Grand 
Slam do Aberto da França, no 
final de maio.

A competição com atletas 
sul-americanos até 17 anos é 
jogada em formato de grupos 
com semis e finais.

Damázio superou o uruguaio 
Felipe Vazquez por 6/4 4/6 10/6 
na quadra 2 da Sociedade Har-
monia de Tênis. Ele volta a jogar 
na quinta e sexta-feira contra 

Nicolas Buena e o argentino 
Agustin Luna onde tenta vaga 
nas semifinais: “Joguei bem, 
comecei bem firme, dei uma 
vacilada no segundo set, come-
cei a ficar mais tenso, perdi um 
pouco a precisão nas bolas de 
definição, não consegui jogar o 
meu melhor tênis, mas consegui 
dar a volta por cima e jogar um 
bom nível no terceiro. Estava 
meio nervoso no começo e no 
terceiro acabei extravasando, 
botando toda a energia pra 
fora”, disse Livas que proje-
tou resiliência e trabalho nos 
próximos duelos: “Espero ter 
a capacidade de continuar tra-
balhando duro nos jogos, dar o 
meu melhor”.

Técnico do Real Madrid, Carlo 
Ancelotti negou a um tribunal 
da Espanha ter cometido fraude 
fiscal intencionalmente. O trei-
nador, cotado na Seleção Bra-
sileira, é acusado de não pagar 
1 milhão de euros (pouco mais 
de R$ 6 milhões) em impostos 
relativos a direitos de imagem 
durante as temporadas de 2014 
e 2015, quando estava à frente 
do clube merengue. 

O italiano prestou depoi-
mento na quarta-feira (2), no dia 
da abertura de seu julgamento. 
Na quinta-feira (3), será promul-
gada a sentença.

Os promotores acusaram 
Ancelotti em março de 2024 
de ter usado empresas de 
fachada para esconder seus 
verdadeiros ganhos. Eles alega-
ram que o técnico italiano, por 
exemplo, usou uma empresa 
que não tinha “nenhuma ati-
vidade (econômica) real” nas 
Ilhas Virgens como parte de 
um suposto esquema.

Ancelotti negou qualquer irre-
gularidade antes do julgamento. 
Vestido com um de seus ternos 
azul-escuros, que usa enquanto 
comanda os jogos do Real, ele 
proclamou sua inocência.

O Fluminense apresentou 
uma proposta para contratar o 
argentino Gabriel Milito como 
treinador, mas ele recusou. Ele é 
o único profissional que foi pro-
curado até o momento e alegou 
“questões familiares” para não 
aceitar a proposta.

A partir de agora, a diretoria 
tricolor vai entrar em contato 

com outros nomes dentro do 
perfil que traçaram. A ideia é 
ter um profissional que gosta 
de jogar com posse de bola, seja 
equilibrado na marcação e um 
bom gestor de grupo.

Gabriel Milito, de 44 anos, 
ganhou visibilidade pelo trabalho 
feito no Argentinos Juniors em 
2023, ano em que foi eliminado 

pelo Tricolor nas oitavas de final 
da Libertadores. Ele está desem-
pregado desde que deixou o 
Atlético-MG, no fim de 2024. A 
informação foi publicado pelo 
jornalista argentino César Luis 
Merlo e confirmada pelo ge.

A busca por Milito mostra um 
Fluminense aberto à possibili-
dade de contratar um treinador 

estrangeiro, algo que não acon-
tece há quase 30 anos. O último 
foi Hugo De León, em 1997, que 
durou duas semanas no cargo 
antes de ser demitido.

A ideia do Tricolor é ter um 
profissional já contratado até 
a partida contra o Bragantino, 
na segunda rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Nesta quinta-feira (3), o Flamengo inicia sua 

campanha na CONMEBOL Libertadores visitando 
o Deportivo Táchira, da Venezuela, às 21h30 (de 
Brasília), pela 1ª rodada do grupo C. O jogo terá 
transmissão AO VIVO do Disney+.

Deportivo Táchira x Flamengo
DIA DE JOGO

Wesley desfalca Flamengo na estreia da Libertadores — Foto: Gilvan de Souza/CRF


